



# ななかまど

江別市立江別第一小学校  
令和6年度学校だより  
令和6年9月26日発行  
第7号



夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども

○思いやりをもち 助け合う子(情) ○すすんで学び よく考える子(知)  
○ねばり強く やりぬく子(意) ○心もからだも たくましい子(体)

URL <https://www2.ebetsu-city.ed.jp/daiiti-es/> 発行責任者 校長 庄 隆晃

## 令和6年度前期「保護者アンケート」集計結果について

7月に実施した保護者アンケートの結果についてお知らせいたします。保護者の皆様には、お忙しい中、アンケートへのご協力、ありがとうございました。アンケートの集計結果やご意見、学校の見解について、以下に掲載します。皆様からの貴重なご意見を真摯に受け止め、よりより学校づくりに努めていきます。

アンケート項目		A (4点)	B (3点)	C (2点)	D (1点)	R6前期 平均点
①学校は、子どもたちに思いやりの心や夢や目標を持たせ、自らを律する心、善悪を正しく判断する力を育てている。(道徳、学校生活全般)	数	102	89	13	1	3.42
	割合	49.8%	43.4%	6.3%	0.5%	
②学校は、子どもたちに基礎的・基本的学力が身につくよう個に応じた指導を工夫して取り組んでいる。(少人数やTTなど複数での指導)	数	105	88	12	0	3.45
	割合	51.2%	42.9%	5.9%	0.0%	
③学校は、楽しくわかる授業の工夫を行い、子どもは主体的に意欲をもって学習を行っている。(デジタル教科書やタブレット端末等の教育機器の活用、教材の工夫など)	数	126	67	12	0	3.56
	割合	61.5%	32.7%	5.9%	0.0%	
④学校は子どもたちのすこやかな身体の育成に進んで努めている。(食の指導、体育的行事、水泳、全員遊び、縄跳びの取組など)	数	137	59	8	0	3.63
	割合	67.2%	28.9%	3.9%	0.0%	
⑤学校は、子どもたちに、基本的生活習慣を身につけさせ、人との関わり方を身につけるよう取り組んでいる。(あいさつ・そうじ・靴そろえ・児童会のあいさつ運動・6年生のボランティア活動など)	数	136	61	7	0	3.63
	割合	66.7%	29.9%	3.4%	0.0%	
⑥学校は、火災や地震、不審者対策など、児童の安全確保に努めている。(交通安全指導・お迎え下校訓練・携帯安全教室・テトルによる情報提供など)	数	131	66	7	0	3.61
	割合	64.2%	32.4%	3.4%	0.0%	
⑦学校は、子どもや保護者の悩みや相談などについていねいに対応している。(担任や学校への相談対応など)	数	111	77	13	1	3.48
	割合	55.0%	38.1%	6.4%	0.5%	
⑧学校はいじめをゆるさない学級・学校づくりを行っている。(いじめ防止基本方針の提示、全校いじめアンケート、いじめゼロ集会、全員遊び週間の設定など)	数	85	100	18	2	3.31
	割合	41.5%	48.8%	8.8%	1.0%	
⑨学校は、学校の方針や活動の様子などをくわしく伝えたり、授業に地域の方を講師として招いたりするなど、地域と結びつきを強めている。(各種お便り、学校ホームページ、各種外部講師の出前授業など)	数	94	86	25	0	3.34
	割合	45.9%	42.0%	12.2%	0.0%	
⑩保護者は、家庭での教育について(家庭学習や家庭でのきまりなど)、学校と連携しながら行っている。	数	82	100	22	1	3.28
	割合	40.0%	48.8%	10.7%	0.5%	
⑪保護者は、子どもの成長のために学校や地域等の活動に参加、協力をしている。(PTAサポーター活動への参加、協力など)	数	79	102	19	4	3.25
	割合	38.7%	50.0%	9.3%	2.0%	

## 【子どもの様子について】

- 子供から聞く限りでは、よくわかりません。子供の話では学校は楽しい所というよりは、厳しいところという印象が強いです。
- まだ入学したばかりで学校の取り組みはあまり実感できていませんが、毎日楽しく、時には嫌なことがあってもきちんと話してくれるので安心して通わせられます。小心者なので、学校生活で克服できるのかなと思います。何かと線引きが難しい時代で大変かと思いますが、今後もよろしく願いいたします。
- 学校に楽しく通えているのは先生方、お友だちのおかげです。どうもありがとうございます。
- 子供は楽しく学校に行っているため親としても安心して通わせることが出来ています。ありがとうございます。
- 毎日楽しく学校に通えているようです。ありがとうございます。
- とても楽しそうに学生生活を送っています！いつも本当にありがとうございます。先生方も熱中症お気をつけください。
- 安心して通わせることができています。いつもありがとうございます。
- 毎日楽しく学校に行っているようで安心しております。ありがとうございます。
- 子供4人お世話になり、みんな学校を楽しみに通っていて、安心して送り出せています。いつもありがとうございます♪
- いつもありがとうございます。
- いつも本当にありがとうございます。
- 今年の6年生は、公園で譲り合わなかったり、交差点待ちで押し合いをしたりする子が一部います。運動会の時にフェンスの陰で、小さい子に用を立たせている保護者がいました。子供の方がオドオドしていて可哀想でした。みんなで仲良く遊んでいる時に、後から入れてもらった子が勝手にルールを変えたり、命令したりと我を通す子が多く、喧嘩になっていることが多々あるようです。いじめではないので難しい問題ですが、思いやりについて良い題材があれば指導して頂けると嬉しいです。暑い中、先生方職員の方、いつも子供達の為にご尽力頂きましてありがとうございます。
- 女の子だからかもしれませんが今日学校でこんな事したよ。など話ししてくれます。上二人が何にも話してくれなかったのが新鮮です。朝読書でこんな本読んだなどなど。きっと楽しい学校生活が送れているのかなと思っています。先生方も日々暑いなか子供達の指導ありがとうございます。高学年になり身体と心の成長が心配になります。これからもよろしく願います。
- 毎日楽しく通わせていただいています。6年生の娘は、1年生との交流や児童会活動に楽しんで取り組んでいます。多くの子に活躍の場があるよう、運動会の応援団長の件もご配慮いただき、ありがとうございました。当日は、子どもたちの頑張りに涙を流してくださる先生がいて、なんて幸せな子どもたちなんだと思いました。また、先日の修学旅行の説明会では、最近子どもたちに指導してくださった内容も教えていただきました。LINE等を含めたやりとりについては、娘とも一緒に考えることができました。卒業までに起こす様々なアクションがまわりまわって、温かく自分の元へと返ってきていることに気が付き、いつまでも感謝の気持ちをもてる子どもとなるよう、家庭でも励ましていきます。今後もどうぞよろしく願いいたします。4年生の娘は、帰宅後も、クラスメイトや担任の先生の話をしています。学習は苦手なことが多いけれど、毎日楽しく仕方がない様子が伝わります。一緒に笑って下さり真剣に叱ってくださり、ありがとうございます。今後もどうぞよろしく願いいたします。
- いつもお世話になってます。学校に子供を迎えに行くと挨拶をしてくれる子が多く、こちらも元気をもらいます。タブレットでの宿題が子供は嬉しいようで意欲的に取り組んでいます。

## 【学校より】

- 放課後の過ごし方についても児童の実態をみながら、適切に指導をしていきます。保護者の皆さん、地域の皆さんも児童への声かけ等よろしく願います。

## 【学校・教職員について】

- PTAは保護者に強制するものではなく、今は広く市民に向けて協力者をつのって運営することができればと思います運営が難しい場合は解散しても良いと思います（課題も理解した上で）
- いつもありがとうございます。疑問があった時は電話でも丁寧に対応して下さるので大変助かっています。また、土曜日広場等、地域の方の講習を受ける機会もあり、楽しみにしています。
- 様々な視点でご指導いただきいつもありがとうございます。子供が毎日楽しく通えてるのも先生方のおかげだと感じます。これからもよろしくお願いします。
- 子供が学校に行くことを嫌がらず、楽しく学校生活を送れているのは担任の先生のおかげだと感謝しております。優しく、時にははっきりと悪いことを指摘して下さる、とても信頼できる先生です。いつもありがとうございます。
- いつも暖かく厳しいご指導ありがとうございます。本人が毎日楽しく学校に通えるのも友達の存在もそうですが担任の先生をはじめとする先生方のおかげだと感じています。これからもよろしくお願いします。
- いつも子ども達の為に尽力頂きありがとうございます。先生方や職員の皆様に感謝いたします。
- いつもありがとうございます。
- いつも気にかけて頂き、ありがとうございます。
- いつもありがとうございます。
- 先生方には毎日感謝の気持ちがありません。
- 猛暑の日、大雪の日、警報級の時はお休みにしてほしいです！そこだけが心配です！
- PTA活動についてですが、なかなか平日の仕事休みがないため、1家族1活動の文字を見ると、心苦しく感じます。ベルマークを切る作業や、雑巾の寄付など、家庭でできる事でも可能とはできませんか？ぜひ検討いただき、わざわざ仕事の休みを取らなくてもいいような、活動の幅を広げて自由に選べるようにしていただけたらと思います。
- いつもお世話になっています。4年生になり担任の先生も4人目になり、個性的な先生方に出会う事ができて良い刺激をいただいています。クラスの子もたちの人数が多いにも関わらず、丁寧に気にかけていただいていることを個別懇談、子どもからの話、自学の先生からのコメント等から感じているところです。熱意と愛情のある対応に感謝です。ありがとうございます!元気いっぱい、賑やかなクラスなので、先生もお体大事にされてください!
- PTAクラス役員に関して…初回の懇談をでなければ免れる…やりたくないから…初回の懇談は出ないという感覚も保護者が多くてうんざりする。そして、初回に参加したから…じゃ、役員やってください。みたいな考え方にもうんざりする。役員やサポーター関係をやる事で、行事等は最前列で見れる…等の特典を付けてほしい。都合よく、仕事が…等で役員とかはしたくない。…けど、行事はもちろん最前列で！みたいな感覚が本当に腹立たしい。
- 初回の参観日の後PTA総会、そして懇談と続くかと思いますが、懇談でクラスサポーターを決めるのはやめてはどうでしょうか？年度始めに担任の先生のお話や年間の予定等を聞きたいと思ってもサポーター決めがあると思うと出席をためらってしまいます。
- 今まで自分の子供の事がとても不安で心配でしたが今回担任になった先生は、出来ない息子に時間を使って凄く向き合ってくれていること、とても感謝しています!!子供がどうしたらやる気を出すかを考えてくれるとてもいい先生です。他にも生徒は、たくさん居る中、時間をさいてくださりありがとうございます。
- いつも熱心にご指導いただきありがとうございます。
- いつも本当にありがとうございます。度々ご連絡をしてしまい、申し訳ない気持ちでいっぱいですが、丁寧にご対応いただき救われる思いです。
- 相談事等をして色々なアドバイスをいただけてとても感謝しています
- なかま学級の先生方にはとても手厚く配慮頂き感謝しています。おかげで子供が学校が楽しいと行き渡ることなく通えるようになりました。
- いつも、子供に対しても、親の私たちに対しても、とても丁寧に対応をして下さり、本当にありがとうございます。この数ヶ月で子どもがとても成長しました。そして、安心して通わすことができる学校だな

と、感じています。今後ともどうぞ宜しくお願い致します。

### 【学校より】

- 子どもの健やかな成長を見守るためにも、PTA活動は重要だと考えております。また、PTA活動については、昨年度からサポーター制度を導入し、できるだけ負担のかからない形に変更しており、参加人数も増加している状況です。いただいたご意見は、PTA役員会でも検討します。
- PTAサポーター制度については、これから少しずつ新しい活動を考えていく予定です。いただいたご意見も参考にさせていただきます。
- 学級サポーターの決定方法については、その仕事の意義について今後も保護者の皆さんにお伝えしていきます。いただいたご意見を参考にPTA役員会でも検討します。

### 【行事について】

- 先日の運動会や遠足、プール学習のサポーターに参加した際に、先生方のご苦労と子供たちのことをよく考えていただいている姿が見受けられて、感謝しかありません。本当にいつもありがとうございます。
- 土曜日の登校 日数を減らしていただきたいです。児童クラブ等に通う 児童は、振替休日も集団生活をしています。土曜日の登校の代替えとして平日に休業日を設けても静養できません。今年度より学童が新設されたということからもそういった子供たちが多くいるのが 実態ではないでしょうか。土曜授業は年に一度と記載された通信を見ましたが、行事や参観日土曜日に設定されており、土曜日の登校日数は結果として多くなっています。普段通りのきちんとした静養が取れず翌週を迎えることが1年のうちに何度もあります。現在の子供たちの家庭状況を鑑みて次年度以降の年間行事計画をご検討ください。
- いつも子どもたちをあたたく見守り、ご指導くださり感謝しております。運動会では、子どもたちが自分たちで盛り上げ、楽しみながら取り組む姿がすばらしいと思いました。先生方のご指導のおかげです。ありがとうございました。ただ朝からずっと立ったままの応援はさすがに疲れを感じました。場所取りはない方がいいとは思いますが、学校側でブルーシート等をひいていただき、「交代でちょっと座る」というような休憩スペースがあるとよいのかなと思いました。
- 日々、教育や学校の楽しさを授業や行事を通して教えて頂きありがたく思っております。親が見守れない分、先生方一人一人の気づきや優しさや支えがあり、こちらでも安心して学校に通わせてもらっているので日々、感謝しております。アンケートに関係ないかもしれませんが、この前の運動会でソーラン節を観た時に全員お揃いのハッピーTシャツを着たり鳴子を持って踊ったら、もっと迫力のある舞が観れるのかな？と思いました。これからはずっと続く伝統的な事だと思っても、改善できるのであれば素晴らしいと思いきご意見させて頂きました。これからはよろしくお願い致します。
- 運動会についてですが、コロナ禍の時より制限が厳しくなっているように感じました。立ち見の入れ替え制でしたので、我が子の種目まで後ろで待っていましたが、ゴール付近などのよく見える場所は入れ替えはあまりされていませんでした。多くの方が前もって場所取りをされていたのだと思います。また、先頭の保護者の方が立っていますので、2列目以降は見えにくい状態でした。「大運動」という行事ですが、リレーの選手に選ばれなかった子は種目が2つしかなく、20分程で終了してしまう事にも、見ていて寂しさを感じます。リレーはクラス対抗で全員走るじゃ駄目ですか？大人は元の生活に戻りつつあるのに、子どもたちはいつまで制限されなきゃいけないのでしょうか。
- 運動会の時等の自由席での観戦の時、前列を陣取り他の人の事を考えない保護者が多すぎる。我が子が終わったら、即座にズレる。もしくは…前列はしゃがむ・屈む等の決まりを設けてほしい。あまりにズレてくれないので…「全く見えない」等、声に出して見ることもあるが…夫婦揃って陣取り全くすれないのが腹立たしい。正直、全く見えない。
- いろいろと日程の調整があるとは思いますが参観日とお迎え下校訓練などの日程は同じ週ではなく別の週にしてほしいです。今回はたまたまかもしれませんが25日に中学校の参観日もあり、3日続けて小中学校の予定が入るのは少し厳しいです。
- 今年度は個人懇談の時間が短くなり、普段の学校での様子を聞き、家での様子を伝え時間ぎれ。何か相談したいことがあってもどれかを抜粋し、それをお伝えして終わりになってしまう。そんな急ぎ足での個人懇談なら、いらないく感じました。また二回目の懇談の時期が少し早い気がします。時間が短くなったのは、先

### 【学校より】

- 土曜日の行事（4月参観日、運動会、学芸会）は月曜日に振替休業を取っています。これらの行事を平日に実施すれば、ご指摘の通り、確かに月曜日の振替休業はなくなります。しかし、できるだけ多くの保護者の方が参加できるような体制を取って、現在の形になっておりますので、現状をご理解ください。土曜授業は、1回で6月29日（土）に実施し、月曜日の振替休業は取っていません。
- 休憩スペースをグラウンドにとることができればよいのですが、本校のグラウンドが狭い事や学年入れ替わり制での開催の関係で設置が厳しい状況です。体育館に保護者の方の待機場所がありますので、そちらで休憩しながら観覧していただく事になります。
- ソーラン節のハッピー、鳴子の件、ご意見ありがとうございます。経費がかかる場合は、難しい場面もありますが、よりよい発表に向けて、今後、検討していきます。
- 運動会に関して、例えば種目のルールであったり、観覧の方法だったり、コロナ禍におけるような細かな制限はもう実施していません。場所取りなどがあり、立ち見のルールが徹底されていない部分は、今後も保護者の皆さんにルールやマナーを守っていただくよう、啓発に努めます。午前開催や種目数の見直しについては、不測の臨時休業等に備えるため、授業時間の確保の観点から、以前のように運動会の練習に十分な時間をかけることができなくなったという実情があります。
- 運動会の観覧マナーについては、今年度以上に、学校だよりや当日のアナウンスで入れ替えがスムーズに行えるよう徹底していきます。保護者の皆様のご協力をお願いします。
- 次年度以降、中学校と行事予定の情報を共有しながら日程を調整しますが、修学旅行や水泳学習等でうまくいかない可能性もあることをご承知おきください。
- 5月の個人懇談につきましては、4月の学級懇談を受けてあまり日が経たないうちに各ご家庭の保護者の方々と個別にお話しする機会として一家庭につき10分間と時間を設けています。また、9月の個人懇談につきましては、前期あゆみの「担任からの通信欄」に代わり、個人懇談を充実させて効果的に活用するという観点から、一家庭につき15分間と時間を設けています。全家庭を対象に実施しますので公平感をもたせるために時間を一律に設定しています。なお、個人懇談週間に関わらず、お子さんのことでお話ししたいことがありましたら、学校で面談や相談をすることができます。ご希望の場合はご連絡をお願いいたします。

### 【子どもの学習について】

- 授業にしようするもの(水着、ストローなど普段から利用しないもの)に関する連絡が遅すぎる。民間の社会人ではあれば判明した時点で周知連絡があつて然るべきだと思います。家庭で負担すべきものがあるのは構いませんが事前に連絡あるべきだと思います。また、他行事に関する連絡も遅すぎると思います。年間行事表が出ているからで済ませて良いことではないと感じます。
- いつもお世話になっております。長文失礼致します。娘は、体の成長が早い方なので、家庭で体の仕組み（月経のことなど）について話しておくようにしていますが、学校ではどのように子供たちに伝えているのでしょうか？（どの学年から？男女別々？保健体育の授業のみ？…など）私が小学生の頃は5～6年生になって、女子だけが保健室に集められ、月経についてのお話しをされた記憶があります。それは今も同じなのでしょうか？現代の子は体の成熟も早く、知らないうちに様々な媒体から知識を得ていることも多いと思います。体の仕組みや性教育など「命の授業」というカテゴリーとして、外部講師を招いて、男女一緒に学ぶ機会があると、こどもたちが正しい知識を持って成長していけると思うのですが、いかがでしょうか？自分の親や学校の先生など、親しい人たちからの学びに加えて、外部講師の方からのお話の方が気恥ずかしさも和らぎ学びやすいのではないかと思います。
- いつもありがとうございます。忙しい中、自学にコメントをもらえることが子供達の学習意欲につながっていらと感じています。先生に見てもらえた！褒めてもらえた！興味を持ってもらえた！という経験が大きな自信につながっていると思います。本当にありがとうございます！
- 出前授業の取り組みが消極的。教科担任制を作った方がいいのでは？苦手とする教科は少人数制にし、授業をすることはできないのか？

### 【学校より】

- 授業で使用する道具や行事の詳細連絡等については、可能な限り早めにお知らせできるように努力します。
- 本校では健やかな心身を育む教育という観点から、体育・保健教育とともに性教育・食育に、学校教育活動全体を通じて取り組んでいます。6学年では、江別市立病院の助産師さんを講師に「命の学習」を行っています。現在、性教育について様々な考え方が論じられている状況があります。このような状況を踏まえ、本校でも性教育の在り方について検討・協議を進めているところです。健やかな心身を育む教育を進めるためには、ご家庭や地域との連携が不可欠です。今後ともご支援とご協力をお願いいたします。
- 出前授業につきましては、コロナ後、徐々に増えてきています。各学年や全校でいくつか実施していますが、今後も評価・改善を図りながら実施していきます。少人数指導につきましては、3学年以上で算数科の習熟度別指導を実施していますが、教職員数や授業時間、使用教室の兼ね合いから他の教科の指導は難しい状況です。教科担任制につきましては、教員の配置や学校運営組織に関わる部分でありますので、今後の検討事項として押さえていきます。

### 【学校環境・施設設備について】

- テトルをもっと活用して周知いただけると有難いです。このアンケートについて忘れていたのでお知らせくださりありがとうございました。アンケートのリンクがあり回答しやすかったです。
- 日頃の授業やそれ以外の対応については申し分ないと思っています。ひとつだけお願いしたいのは熱中症について、過剰でもいいくらいの対応や警戒をして頂けたらと思います。
- プリント類をテトルにupするようにして欲しいです。特に重要な連絡プリントが子供から出されない事もあるのでテトルで直接確認できるようになると助かります。
- マチコミかの際には遠足等での写真とコメントがあがっていたと思いますが、今後それはなくなったのでしょうか？
- スマイル日記、毎回拝見しています。学校での様子が分かるので、とても良いと思います。学年便りでも、活動の様子が写真付きで載っているので、今後もお願いしたいです。保護者アンケートの提出日が、お便りを貰ってから一週間しかないので、もう少し余裕を持ってお便りを出して頂けると助かります。帰宅時刻を過ぎても児童だけで外出しているのを今年は2件ほど見かけました。学校便りに帰宅時刻を載せて頂いていますが、見ていない保護者も多いという事でしょうか。
- 学年サポート会議や修学旅行説明会の期日等、プリントもいいがアプリでの通知にはできないのか。
- いつも安心できる環境作りをしていただきありがとうございます。

### 【学校より】

- 今年度4月からテトルを導入し、問題なく運用できることが確認できました。今後も活用方法を検討していきます。
- 熱中症については、暑さ指数に基づいて、活動制限や休憩を取る対応を取っています。また今年度、保健室にもエアコンが設置され、スポットクーラー、大型扇風機も追加購入しました。
- 今年度4月からテトルを導入し、問題なく運用できることが確認できました。今後もプリント類の配信など、活用方法を検討していきます。
- マチコミからテトルに移行し、出先での配信が難しくなっていました。今後は、可能な範囲で配信したいと思います。
- スマイル日記では、学校の日常の様子を毎回掲載いただいております。今後も情報発信に努めてまいります。今後もぜひご覧ください。保護者アンケートの切ですが、今年度は数日延期させていただきました。余裕をもって回答いただけるように、努めます。帰宅時刻については、全家庭が共通のルールとして守らせていただきたいと思います。
- 今年度4月からテトルを導入していますが、保護者の登録が100%ではないため、プリントで全員に配付しています。また、テトルは個別に配信ができないため、PTA学級サポーター会議のように全員が参加しない会議のお知らせの配信は難しい状態です。個別の配信機能について、アプリの運営会社に要望します。